

Hier soir au Web Bar

La « Convention » fait ses premiers pas

Plus de 200 personnes ont participé hier soir à la « Convention » lancée par le socialiste Philippe Sanmarco. Objectif : ramener les citoyens à la politique

L'AVENIR dira si l'initiative lancée par Philippe Sanmarco (PS) sera fructueuse. En tout cas le premier rendez-vous donné par le conseiller municipal de Marseille, pour poser les bases d'un « nouvel espace politique » a rassemblé plus de 200 personnes hier soir au Web-Bar à Marseille.

Aux côtés des fidèles (Frédéric Rosmini, Tahar Rahmani, André Jolivet) et de quelques personnalités venues en amies (Jean Kehayan, Jean Rastoin, Bernard Morel) se côtoyaient des militants (du PS, du PCF, des Verts), des syndicalistes (dont Jean-Paul Israël de la CGT du Port) et de « simples » citoyens. Tous étaient venus écouter mais

aussi discuter autour d'une initiative à leurs yeux « séduisante » : comment réinvestir le champs politique, non pas pour concurrencer les partis traditionnels, comme l'a souligné d'entrée de jeu Philippe Sanmarco - qui se défend de régler ses comptes avec sa propre formation - mais pour « construire un véritable lieu de débats, d'action en phase avec la réalité » comme devait le résumer un des participants. Certain ont exprimé leur scepticisme. Samia Ghali, conseillère municipale et membre de la direction du PS, est venue dire publiquement qu'elle désapprouvait la démarche, donnant ainsi la position de la Fédération du PS.

Philippe Sanmarco qui après l'échec des Municipales, dit qu'il ne peut plus « continuer comme ça », et refuse désormais de « s'épuiser dans des querelles d'appareil » veut s'adresser à trois « catégories » : les militants des partis de la gauche plurielle, les citoyens qui « ont besoin de



Philippe Sanmarco a réussi son premier pari : remplir la vaste salle du Web-Bar. (Photo Patrick DI DOMENICO)

débattre, d'agir » et « à tous ceux qui ne s'intéressent pas à la politique ». C'est en fait le véritable challenge de cette « Convention ». Et nombre d'intervenants ont exprimé l'exigence de voir la politique et donc les élus en phase avec la société d'aujourd'hui. « Ne méprisons pas le mouvement social » dira l'un ; « sachons écouter et comprendre les enjeux » dira l'autre. Un autre soulignera encore le « déphasage entre les discours et

les attentes des gens ».

Philippe Sanmarco n'apporte pas de solution clé en main : « Le contenu est à débattre ». Il s'agit avant tout de créer des « espaces de débats ».

Parce qu'il fallait conclure avec des « propositions », trois « niveaux d'intervention » ont été donc proposés : la création d'ateliers permanents (sur les quartiers, l'économie-l'emploi, l'alternative), un forum citoyen qui se réunira une fois par mois et bien sûr la Convention, réunie tous les trimestres.

Françoise VERNA

Prochain Forum : le 25 juin à 18h au Web-Bar.